

Les Modèles du Prêtre-Adorateur

LE CURÉ D'ARS

(suite et fin.)

IX

L'amour du serviteur de Dieu pour l'adorable Sacrement de nos autels devait être récompensé par des faveurs singulières. Car s'il est vrai que Dieu fait la volonté de ceux qui le craignent, à plus forte raison se rendra-t-il obéissant à ceux qui l'aiment. Et nous savons si M. Vianney aimait Dieu et à quel degré il l'aimait. Ecoutez-le raconter, en son langage simple et vrai, une de ces faveurs merveilleuses, telles qu'on en admire dans la vie des Saints.

“ J'ai connu, disait le saint Curé, un homme qui avait des doutes sur la présence réelle ; il disait : “ Qu'en sait-on ? Ce n'est pas sûr. La consécration, qu'est-ce que c'est ? Que se passe-t-il sur l'autel en ce moment-là ? ” Mais il désirait croire, et priait la Sainte-Vierge de lui obtenir la foi. Ecoutez bien ça : Je ne dis pas que cela est arrivé quelque part, je dis que ça m'est arrivé à moi. *Au moment où cet homme se présentait pour recevoir la sainte communion, la sainte Hostie s'est détachée de mes doigts, quand j'étais encore à une bonne distance ; elle est allée d'elle-même se poser sur sa langue.* ”

Ainsi donc le Dieu de l'Encharistie se réservait de manifester publiquement sa présence et sa puissance au Sacrement par l'entremise de son serviteur. Faut-il s'en étonner après qu'on a entendu Notre-Seigneur Lui-même affirmer de la manière la plus formelle et la plus solennelle à ses Apôtres et, en leur personne, à tous les chrétiens de tous les temps, que, alors même qu'ils ordonneraient à une montagne de se déplacer, si leur foi est vive et véritable, ils se verront obéis ? O puissance merveilleuse, ô force triomphante de la foi et de l'amour, de cet amour auquel rien, ni personne, pas même Dieu, ne résiste, de cette foi dont notre Saint disait lui-même : “ Je crois que si nous avions la foi, nous serions maîtres des volontés de Dieu ; nous les tiendrions enchaînées et il ne nous refuserait rien. ” “ Voyez-vous jusqu'où Dieu est bon à ceux qui l'aiment : Il fait des miracles pour rien quand c'est un de ses amis qui les lui demande. ”